
 

 

「第 24 回高知県オフセット・クレジット認証運営委員会」議事概要 

 

日  時：平成 29 年 9 月 4 日(月) 13：30～16：00 

場  所：一般社団法人 高知県山林協会１F 会議室 

出席者：小林紀之委員長（欠席）、酒井敦副委員長、仲尾強委員、粕谷泰洋委員、 

松本美香委員 

J-クレジット制度管理者 根岸華子（環境省 地球環境局 地球温暖化対策課 

市場メカニズム室 主任） 

J-クレジット制度事務局 中村悠一郎（みずほ情報総研株式会社） 

事務局 三浦裕司、三好一樹、中川範之、中村哲史、長﨑涼太、森田早紀 

吉川聖真、森本祐平、河合弘子 

議事 

  １ 報告事項 

（１）経過報告  

（２）永続性確認結果について 

（３）高知県版 J-クレジット制度 制度文書の改定について 

（４）クレジットの補填義務について 

  ２ その他 

    今後の予定等  

 

議事概要 

１ 報告事項 

 （１）経過報告 

  １）第 23 回高知県オフセット・クレジット認証運営委員会の議事概要 

  ・３月 22 日（水）13:00～15:00 に（一社）高知県山林協会１F 会議室で開催。 

  ・「高知県版 J-クレジット制度実施要綱 Ver.3.0」を、国の制度文書改定に合わせ、

プロジェクト認証対象期間の終了日を、平成 42 年度末(2030 年度末)を超えてない

ものとし、あわせて、個々のプロジェクト認証対象期間は最長８年間と改定したこ

とを報告。 

  ・「高知県版Ｊ-クレジット制度実施規程（プロジェクト実施者向け）（Ver.3.0）」

は、①プロジェクト認証対象期間の延長について、②森林管理プロジェクトに係る

特別措置について、③追加性評価の考え方についての改定であることを報告。 

  ・「Ｊ-クレジット制度モニタリング・算定規程（排出削減プロジェクト用）（Ver.2.6）」

「方法論 EN-R-001「バイオマス固形燃料（木質バイオマス）による化石燃料又は

系統電力の代替」（Ver.1.3）」の改定について報告。 

  ・高知県版 J-クレジット制度の更新申請は、平成 29 年１月 20 日付で J-クレジット

制度管理者へ更新申請書を提出し、第 13 回の国制度運営委員会で更新が審議され、

新潟県版Ｊ-クレジット制度とともに、制度の更新が承認されたことを報告。 

   

 



 

 

  ・「高知県オフセット・クレジット制度実施要綱（Ver.2.2）」は、高知県 J-VER の

有効期限が平成 33 年３月 31 日までになっていたが、有効期限に関する記述が撤廃

されたことを報告。 

  ・都道府県 J-VER プログラム更新申請書を平成 29 年１月 18 日に制度事務局へ提出し

２月７日に更新が承認されたことを報告。 

２）イベント出展状況の概要 

・足立区地球環境フェア 2017 に参加し、環境貢献型商品の展示や紹介のほか、カー

ボン・オフセット関連チラシや環境貢献型商品チラシを配布し、制度普及に努めた

ことを報告。 

３）研修会の開催概要 

・制度普及およびクレジット活用方法等について研修会を開催したことを報告。 

４）直近の高知県Ｊ-VER の活用事例 

・前回の委員会以降に無効化された高知県Ｊ-VER の活用事例について報告。 

 （２）永続性確認結果について 

  ・平成 29 年６月 30 日までに全てのプロジェクト事業者（12 事業者）から森林経営 

計画書、同計画認定書、伐採届け等の永続性確認に必要な資料が提出され、不備 

がなかったことを報告。 

  ・12 プロジェクトの森林状況について現地確認を行い、森林内に崩壊等の異常は認 

められなかったことを報告。 

  ・台風５号によるプロジェクト地の被害状況について現地調査を行い、森林内に崩 

壊等の異常は認められなかったことを報告。 

 

 （３）高知県版 J-クレジット制度 制度文書の改定について 

  ・国制度の文書（実施要綱、実施規程（プロジェクト実施者向け）、モニタリング・ 

算定規程（排出削減プロジェクト用、森林管理プロジェクト用）、方法論（EN-R-001、 

FO-001）（Ver 省略）改定に伴い、高知県版Ｊ-クレジット制度 制度文書も改定し 

たことを報告。 

 

 （４）クレジットの補填義務について 

  ・四万十町森林組合のプロジェクト実施地において、森林経営計画に基づく施業が

実施し森林吸収量が消失されたことが報告され、消失量に相当するクレジットを

無効化口座に移転することを報告。 

 

２ その他 

（１） 情報提供 

 ・仲尾委員から気候変動を巡る、最近の動向について説明。 

 ・粕谷委員からカーボン・オフセットにおけるマーケティング、消費者行動に関す 

る最近の動向について説明。 

 （２）今後の予定 

  ・第 25 回委員会については２～３月頃に開催予定。 


